

## ROLANDO CORDERA CAMPOS

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la unam, con estudios de posgrado en la London School of Economics. Es catedrático universitario y ha sido periodista y legislador. En 1998 recibió el Premio Universidad Nacional en el Área de Ciencias Económico-Administrativas. Es miembro del Consejo Editorial y de la mesa editorial de la revista *Nexos*, y durante diez años fue director y conductor del programa de televisión *Nexos*. Fue consejero de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, miembro del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, de la Academia Mexicana de Economía Política y del Consejo Consultivo de la Fundación unam, así como presidente de la Fundación Pereyra. Es autor de libros como *Crónicas de la adversidad, Las decisiones del poder*, en coautoría con Carlos Tello. *La disputa por la nación*, coordinador y coautor de *Desarrollo y crisis de la economía mexicana, La desigualdad en México, El reclamo democrático*, y compilador de *1995: la economía mexicana en peligro*,

coordinó *La globalización de México: opciones y contradicciones*, UNAM, 2006 y en 2007, *La política social en México: tendencias y perspectivas*, UNAM; y en 2014 coordinó *Globalización, crisis y más allá: por un México social*. También es autor de innumerables artículos y ensayos y ha participado en diversos foros, seminarios y encuentros de intelectuales de México y el extranjero. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde 2002. Premio Universidad Nacional en el área de Ciencias Económicas-Administrativas (1998); Doctor *Honoris Causa* por la Universidad Autónoma Metropolitana (2011); Cátedra Raúl Prebisch de la cepal (2014). Coordinador del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo y del grupo Nuevo Curso de Desarrollo. Miembro del Comité Editorial de la revista *Economíaunam*; de la Academia Mexicana de Economía Política, y es Profesor Emérito de la Facultad de Economía.

## HÉCTOR GUILLÉN ROMO

Realizó la licenciatura de economía en la Universidad Nacional Autónoma de México, la maes-

tría de economía en El Colegio de México y el Doctorado de Estado en ciencias económicas en la Universidad de París I. Posteriormente, realizó un postdoctorado en economía en la Universidad de Picardie (Amiens, Francia). Fue profesor titular de tiempo completo en el Departamento de Economía de la Universidad Autónoma Metropolitana de México entre 1975 y 1990. Impartió cátedra en El Colegio de México y en el itam. Ha sido profesor visitante en la Universidad Federal de Paraíba (Brasil), en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras y en las Universidades de Reims y Lille en Francia. Desde 1990 hasta la fecha es profesor titular de tiempo completo en el Departamento de Economía de la Universidad de París VIII. Sus áreas de especialidad son Moneda, Finanzas Internacionales y Desarrollo Económico. Entre sus publicaciones se encuentran: *La Contrarrevolución neoliberal en México*, ERA. México. 1997; *El sexenio de crecimiento cero*. México, 1982/1988. ERA México. 1990; *Orígenes de la crisis en México. 1940/1982*. ERA, México, 1984; así como varias colaboraciones en revistas especializadas.

## LUIZ CARLOS BRESSER-PEREIRA

Licenciado en Derecho por la Universidad de São Paulo; maestro en Administración de Empresas por la Universidad de Michigan. Profesor de Economía en la Universidad de São Paulo y, desde 1959, en la Fundación Getulio Vargas, que le valió el título de profesor emérito en 2005. Presidente del Centro de Economía Política y editor fundador de la *Revista de Economía Política*. Ha impartido cursos de Economía Política en la Universidad de París I y en la Escuela de Estudios Avanzados en Ciencias Sociales de París. Ha sido profesor visitante en el Centro de Estudios Brasileños de la Universidad de Oxford. Cuenta con numerosos trabajos publicados, entre los que destacan *Desenvolvimento e Crise no Brasil* (1968), en su quinta edición; *Esas revoluções Utópicas* (1972), *Estado e Desenvolvimento Industrializado* (1977), *Inflação e Recessão*, con Yoshiaki Nakano (1984); *A Crise do Estado* (1992), *Economic Reforms in New Democracies* (1993), con Adam Przeworski y José María Maravall y *Democracy and Public Management Reform* (2004).

Se desempeñó como ministro de Hacienda en el gobierno de José Sarney, y de Ciencia y Tecnología en la administración de Enrique Cardoso, entre otros cargos públicos. Es profesor Emérito por la Fundación Getúlio Vargas y editor de *Brazilian Journal of Political Economy*.

## GUSTAVO GORDILLO DE ANDA

Es mexicano, fue dirigente del movimiento estudiantil de 1968 y activista en organizaciones campesinas. Fue Subsecretario en la Secretaría de Agricultura, y Subsecretario en la Secretaría de la Reforma Agraria en México entre 1988 a 1994. Al nivel internacional fue Director de Desarrollo Rural de la FAO en Roma y Representante Regional de la FAO para América Latina y el Caribe. En años reciente ha sido profesor en las universidades de Indiana en Bloomington, Wisconsin en Madison, la Facultad de Economía en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en la Ciudad de México y en el CIEESTAM de la Universidad Agrícola Chapingo. Ha publicado varios libros, artículos y es fundador de La Jornada y colaborador de la Revista *Nexos*.

Economía rural. Actualmente se desempeña como consultor independiente

## THIBAUT PLASSOT

Francés, titulado de una Maestría en Economía del Desarrollo en la Universidad Bordeaux IV, así como de una maestría en Desarrollo y Medio Ambiente en el Centro de Estudios e Investigaciones sobre el Desarrollo Internacional (CERDI). Participó en los proyectos PESMIX y SELINA del Centro de Cooperación Internacional en Investigación Agronómica para el Desarrollo (CIRAD). En 2014, colaboró en una consultoría del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático sobre el tema de adaptación y mitigación del cambio climático en sistemas de producción.

## CARLOS PATEIRO

Es profesor de la Facultad de Economía y Empresa, de la Universidad de A Coruña, España. Cuenta con varios artículos de investigación en revistas arbitradas y de divulgación, así como varios reportes de investigación. Ha escrito varios libros: *Macroeconomía: Demanda vs. Crecimiento*;

*Principios de macroeconomía;*  
*Principios de macroeconomía. problemas y test resueltos*, entre otros. También ha participado con capítulos en libros. En su área de especialidad destacan los temas de Análisis Económico y Administración de Empresas, Fundamentos del análisis económico. Ha dirigido varias tesis de grado, y a participado en numerosos congresos especializados.

## MAURO RODRÍGUEZ GARCÍA

Es doctor en economía por la UNAM, es Profesor Asociado C Tiempo Completo Definitivo, ha impartido los cursos de Finanzas Públicas, Introducción a la Teoría Económica, Taller de Economía Cuantitativa I, Finanzas Públicas, Teoría Microeconómica I, Teoría Microeconómica II, Autor de “Vigencia de la teoría de la regulación: Seminario con Robert Boyer”,

en *Economía Informa* 342, México, unam-Facultad de Economía, septiembre-octubre de 2006. Es autor del capítulo 18 “Ciclo económico: teoría y evidencia empírica en América Latina”, en el libro de Vargas Sánchez, Gustavo, *Introducción a la teoría económica. Un enfoque latinoamericano*, México, Pearson Editores, 2006, de *Estructuras Socioeconómicas de México*, México, McGraw-Hill, 2005. *Introducción a las Ciencias Sociales I*, México, SEP-McGraw-Hill, 2004. La Secretaría de Educación Pública del Estado de Puebla adoptó este texto como parte de su Programa de Libros de Texto Gratuitos para Bachillerato General. El material constituye una reedición del libro *Introducción a las Ciencias Sociales y Económicas*, México, McGraw-Hill, 2002. Autor del texto *Microeconomía*, México,

Escuela Bancaria y Comercial, edición revisada, 2004. Asimismo ha dirigido varias tesis de grado y ha participado en numerosos congresos especializados.

## RODRIGO DOSAL ULLOA

Doctorante en la Universidad Autónoma de Barcelona, España

## MARÍA PAULA MEJÍA CIRO

Doctorante en la Universidad Autónoma de Barcelona, España

## LLUÍS CAPDEVILA ORTIS

Doctorante en la Universidad Autónoma de Barcelona, España